

# Los Grandes Hombres

G. ~~~~~ W.

A través de la vida de un país vemos desfilan como en una cinta cinematográfica a varones ilustres que son eternos faros de luz inextinguible en la conciencia ciudadana, y a falsos patriotas, figuras de oropel que tienen un relumbrón momentáneo, y cuya efímera existencia desaparece como la luz de un relámpago.

Solamente aquellos hombres superiores que han sacrificado el bienestar personal en aras de la patria son los inmortales.

En los últimos tiempos nuestra Honduras ha visto nacer en su seno a un Miguel Paz Baraona, a quien el pueblo unánime le otorgó espontáneamente el título de "Padre de la Democracia". Aquel ilustre varón bajó a la tumba sumamente pobre de dinero, pero inmensamente rico en alabanzas, bendiciones y honores.

La patria agradecida le empieza a hacer justicia.

Pero de aquella escuela de patriotismo que fundó el Dr. Paz Baraona

quedaron - para gloria de Honduras - dos discípulos distinguidos: el Dr. Juan Manuel Gálvez y el Ing. Abraham Williams Calderón. El primero ya está demostrando con hechos que posee una contextura moral a toda prueba y un anhelo ferviente por el engrandecimiento de su patria. El segundo, que sin duda alguna será el sucesor del Dr. Gálvez en la Presidencia de la República, continuará la obra de éste con la misma orientación y con in-

finitos ideales de superación.

Hemos dicho que el Dr. Gálvez y el Ing. Williams se complomentan. El porvenir de Honduras es muy brillante en manos de estos dos patriotas esclarecidos. La Historia recogerá sus nombres como forjadores de una nueva Honduras, fuerte, libre, vigorosa y culta.

Mientras... la personalidad efímera de los eternos ambiciosos muy pronto quedará convertida en cenizas.

## Ecos del Sur

SEMANARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES, AL SERVICIO DEL PROGRESO Y LA CULTURA.

AÑO I

CHOLUTECA, D. D. 21 DE JUNIO DE 1952.

NUM. 30

DIRECTIVA DEL CLUB DE LEONES DE CHOLUTECA PARA EL PERIODO DE 1952 - 1953.

## ACECHOS

Presidente: Dr. Máximo Camacho  
1º Vice Presidente Don Rogelio Leiva S. 2º Vice Presidente P.M. Rosendo Castillo h. 3º Vice Presidente Don Samuel Aguilera P.  
Secretario Prof. J. Ismael Ortega Domador Don Amadeo Gattorno Tercer Rabos Don Salomón H. Rock Tesorero Don Rafael Contreras M. Vocal 2 años Don J. Hilario Molina  
" " Don Julio Abuzosh  
" 1 " P.M. Alcides Pineda C.  
" " Br. Ernesto Midence D

Antonio Dubón M. y familia  
Rodolfo Dubón M. y fam. Natalio Dubón M.  
Felipe Dubón M. y familia

Santos Dubón M. y familia  
Eterna Gratitud

Tegucigalpa, D. C., Junio de 1952.

### Recordando al Prof. Félix Paz y Paz

Mañana hará un año de haber emprendido el viaje sin retorno el abnegado educacionista Félix Paz y Paz, quien durante treinta y cinco años de su vida se dedicó con admirable entusiasmo a la enseñanza de la Juventud hondureña.

En Santa Bárbara fundó un Colegio y más tarde sirvió algunas cátedras en la capital, viniendo a Choluteca en 1943 a hacerse cargo de la Dirección del Instituto "José Cecilio del Valle" de esta ciudad. Aquí lo sorprendió la muerte en el desempeño de su cargo.

A las gestiones del Prof. Paz y Paz se debe la adquisición de edificio propio de este Instituto, y algunas mejoras que logró hacerle poco antes de morir.

Muchos jóvenes profesionales de esta sección del Sur le deben grati-

Aquí estamos de nuevo, queridos lectores de esta modesta pero sincera y ampliamente leída columna. Por una semana los abandonamos, pero fué culpa del Dire. Nos tiró a la última columna y no nos agradó, pero ya le escribimos cuatro freccas a él, al Administrador, al Editor, a los cajistas, etc., nos dieron explicaciones y las aceptamos. No nos gustó por que no somos tan modestos; pero reconocemos que el periodista más destacado del año fué Alejandro Castro h. y su designación fué bien merecida. No pujamos, como lo hacen los de la prensa aquella que por diez y seis años ejercieron el Decanato y no admitieron prensa contraria, su pena de encierro, entierro o destierro.

La semana de descanso nos ha servido para leer toda clase de prensa. Buena y mala. Obscurantista

tud eterna por la ayuda desinteresada que les proporcionó.

Este sábado cívico será dedicado a recordar al mentor desaparecido, quien al paso por esta vida supo sembrar la semilla del bien y hacer luz en la conciencia.

Para terminar el novenario que alumnos y exalumnos le han estado pasando en su cabo de año, se oficiará una misa solemne por el descanso del alma de quien fué un ferviente católico.

Sirvan estas líneas como homenaje póstumo al luchador que supo cumplir con la santa misión de enseñar al que no sabe.

Y que sobre su tumba florezcan siempre bellas las rosas del recuerdo.

### FALLECIMIENTO

El jueves recién pasado falleció en esta ciudad el honrado artesano don Guillermo Blanco, de origen nicaragüense, quien había hecho de Honduras su segunda patria.

Muere don Guillermo a edad avanzada, dejando muy buenos re-

cordos entre quienes lo conocieron, por su honradez y dedicación al trabajo.

Para sus apesarados deudos van nuestras frases de condolencia.

### El Futuro Presidente a Méjico

Con motivo de la Convención Internacional de Leones próximo a celebrarse en la ciudad de Méjico D.F. saldrá de Tegucigalpa, el lunes 23 del corriente, el futuro Presidente de Honduras Ing. y Gral. Abraham Williams Calderón, Director Internacional de Leones.

Entre los numerosos amigos que acompañan al sucesor del Dr. Gálvez en su viaje a Méjico, está el P.M. Francisco A. Maradiaga.

Una travesía muy feliz y gratas impresiones en la "Ciudad de los Palacios" deseamos a tan apreciables viajeros.

Con procedencia del bello puerto de Tela donde desempeña el alto cargo de Delegado Sanitario, estuvo entre nosotros el Dr. José Francisco Martínez C. distinguido amigo nuestro.

Al saludar al "Cabo Chico" hijo, deseamos que haya llevado gratas impresiones de esta Sultana donde se le estima de veras.

Dictador. Todo ésto, claro está, le ha dado experiencia. Pero los años. Ah los años!. Aunque se nos demuestre que los viejos retornan a niños; que recobran la vista; que les vuelve la dentadura de leche y por fin que vuelven a jugar con tierra, no nos convencerán de que los años no han hecho estragos en el General. Sí, conoce los hombres. Por eso tiene ahora un grupo de ex-liberales y pseudo-nacionalistas que tratan de publicarle la vieta para impedirle se dé cuenta de que está pasando de moda. Por lo menos le queda ese placer. Tener hombres que le hagan llegar incienso y por eso les paga. Para que lo diviertan.

I conoce las cosas y los animales, que viene a ser lo mismo. Por eso viene a nuestra mente una anécdota del Gral. Ersn los tiempos de la persecución. El Dr. Callejas enarbolando bandera de libertad, tuvo que alistar sus bártulos y buscar refugio allende las fronteras patrias. En esa huida pasó por un pueblo fronterizo, lo que fué presenciado por un Coronel de pueblo, quien informó al Gral. "Pasó el Dr. Callejas. Lo sigo?". Preguntó el Gral., Cómo iba?. Contesta el militar: "Montado en una Mula Mora". I el Gral, conocedor de las cosas y los animales de Honduras, le contesta: "No lo siga, es inútil, yo conozco ese animal". Experiencia, experiencia, experiencia.

Se dice además en la prensa vovera del Gral. Carías; que éste volverá al poder contra viento y marea; contra huracanes y contra la voluntad del pueblo hondureño; por que no está viejo; no está gastado; y, antes bién, que los años entre más le llueven más experiencia le traen. Sobre estos estamos de acuerdo. Conocemos la tenacidad del Gral. y no dudamos de su retorno al poder. Pero no como sucesor de Gálvez, sino más despuésito. Luchó el 23, el 28 y el 32. En este último llegó al poder. De manera que por qué dudar que luchará el 54, el 60 y el 66 y en este último volverá al poder. Por que como no envejece, para ese entonces estará todavía pollón y de nuevo al poder.

Emilio Veryan

### De Tela

Con procedencia del bello puerto de Tela donde desempeña el alto cargo de Delegado Sanitario, estuvo entre nosotros el Dr. José Francisco Martínez C. distinguido amigo nuestro.

Al saludar al "Cabo Chico" hijo, deseamos que haya llevado gratas impresiones de esta Sultana donde se le estima de veras.

Editorial

# EL CENSO ELECTORAL

Es de todo punto de vista indispensable la corrección del censo electoral de Honduras. Si no se llena ese requisito es demás pensar en una elección decente de autoridades supremas en 1954.

El caso de Nacaome --de sobra conocido-- nos ha dejado horrorizados. De tres mil electores, más o menos, solamente votaron como novecientos --según sabemos-- y de acuerdo con el censo carista hecho expreso en la época de los diez y seis años.

Lo grave del asunto es que en todo el país está pasando lo mismo

Ahora que ya no estamos en aquellos dorados tiempos en que sólo siendo partidario del «Jefe» se podía ejercer el sufragio, ahora que el ciudadano hondureño ha sido rehabilitado en sus derechos por el gobierno del Dr. Juan Manuel Gálvez, justo es que se proceda al adentamiento del censo electoral. Que se inscriban todos los ciudadanos sin discriminación, según lo establece nuestra Constitución Política.

Otro requisito indispensable para volver al régimen democrático es cumplir el mandato de la Ley de Elecciones, para acabar con esa funesta práctica de coacción para hacer trunfar determinada candidatura. Muy bien está que cada quien trabaje honradamente por sacar adelante al candidato de sus simpatías, pues hay derecho a ello. Pero que los Diputados, Gobernadores, Jueces o demás autoridades, en ejercicio de sus funciones amenacen a los electores con castigos si no dan su voto a tal o cual sujeto, o que lleguen a las mesas electorales a imponer su voluntad, eso es deshonoroso.

Ya es tiempo de acabar con esa escuela mil veces funesta que hizo perder al ciudadano la noción de uno de los derechos más hermosos: el girar y ser electo. Esa escuela estaliniana convirtió a los hombres en rebaños ovejunos, en autómatas, en títeres. De hombres viriles surgieron cobardes, tímidos. Y todavía en ciertos individuos no puede desterrarse ese miedo cerval de reclamar sus derechos.

Los más afectados son los humildes campesinos quienes no creen que el Dr. Gálvez pueda cambiar una situación que duró diez y seis años. No hay medio de convencerlos de que pueden votar por el candidato de sus simpatías. Y es que ellos sólo aprendieron a obedecer órdenes de los que mandaban de manera omnimoda. Gran parte de la ciudadanía hondureña nunca ha ejercido el sufragio. ¿Y para qué vamos a votar, --decían si de arriba viene quien va a ser electo. No hay necesidad de ir a las elecciones. Así es como se ha perdido todo interés por los asuntos del Estado.

Ahora el trabajo nuestro consiste en hacer comprender al individuo no político que él es un factor importante en el engrandecimiento de la patria. Que Honduras es para todos y no para un puñado de políticos ambiciosos y logrerros. Sacar de esa piltrafa humana hombres viriles y conscientes que acuerpen en un todo al gobernante, no por miedo sino por conveniencia y cariño.

El día que la universalidad de los hondureños llegue a hacer uso de sus derechos y comprenda cuales son sus deberes para con la patria, entonces estaremos en capacidad de rechazar con entera pretención extraña de cercenar la integridad del territorio nacional y poner muy en alto el nombre de nuestra amada Honduras.

## El dedo en la llaga

Con motivo de lo que escribimos en edición pasada de este semanario titulado "Problema Social", el elemento consciente de nuestra sociedad lo ha comentado de manera muy favorable, dándonos la razón, y algunas personas nos han felicitado por haber dicho una gran verdad. En cambio hay quien se haya sentido molestado en su persona, creyéndose blanco de nuestra aseveración. Muy lejos está de que escribamos para corregir tal o cual persona. Nos dirigimos a todas las clases sociales de nuestra Sultana. Pero... al que le caiga el guante... que se lo plante. Otro diría: "mu

lo que respinga... chimadura tiene".  
Somos maestros hondureños que a mucha honra tenemos el ser descendientes del indómito Lempira y queremos que nuestra Honduras sea modelo de cultura. Somos responsables de lo que escribimos y nadie nos detendrá en la tarea de dar a conocer nuestros defectos para que tratemos de corregirnos. Aquél que se crea comprendido entre los incultos... que se corrija y... asunto concluido. Anadie le tenemos miedo y seguiremos en nuestra labor de educacionistas... aunque se enoje quien se enoje.

El pueblo es como el niño... que patalea y grita cuando le administran la medicina... Pero hay que dársela para que se alivie.  
No hay por qué enojarse cuando uno le dicen la verdad... y más de la manera indirecta como lo hacemos nosotros.  
Escribimos para la generalidad, porque nuestra intención es que nos corriamos todos... empezando por casa.

## El Jueves de Corpus

Un Jueves de Corpus en día domingo. Aunque Ud. no lo crea. Pero así fué.

El temporal se había propuesto no dejar celebrar la misa de Corpus Cristi en su propio día. Y por ello sólo hubo la bendición de la ima-

Pasa a la p. g. 4

## LA MINA QUE SE ATERRÓ

Al Este de la ciudad de Tegucigalpa y como a tres leguas de distancia, está el pintoresco pueblo de Santa Lucía, edificado sobre el mineral del mismo nombre; este mineral principió a explotarse pocos años después del descubrimiento de la América.

La boca de la mina está situada en la falda de la montaña, un poco más abajo que el pueblo, pero tan cerca, que se oyen las campanas y aun las voces de la gente; también se divisan muchas casas y la iglesia.

Cuentan que en cierta ocasión estaban trabajando en el interior de la mina como cuarenta hombres. Unoos muchachos se ocupaban de sacar broza; en una de sus salidas oyeron que repicaban las campanas, que reventaban cohetes y ruido de gente como en función. Esto les llamó la atención y se tardaban en regresar por otro viaje de piedra, de modo que el capataz se enfadó; los muchachos le explicaron lo que sucedía, pero él les dijo: "No hay duda que la pereza los está haciendo locos; en el pueblo no hay fiesta en estos días y hay muy poca gente". Los muchachos regresaron de nuevo y se tardaron como antes. Esta vez el hombre quiso castigarlos, pero ellos le rogaron que fuera a ver para que se convenciera. Salió el jefe de los trabajadores y como viera y oyera tales cosas, regresó a llamar a todos los peones que estaban dentro, para que le dijeran si ellos también po-

**Ecos del Sur**

Semnario informativo al servicio del progreso y la cultura.

PERSONAL:

Director:  
PROF. GUSTAVO CADALSO F.

Administrador:  
AMADEO GATTORNO

Gerente:  
FRANCISCO RODRIGUEZ W.

Aparecerá todos los sábados.

Suscripción mensual L. 0. 40

Número suelto " 0. 10

Número atrasado " 0. 15

Avisos: precios convencionales.

Imprenta "Patria",

dían ver y oír aquellas cosas que él no creía a sus sentidos. Los hombres salieron para atestiguar el suceso; pero tan pronto como salió el último, oyeron, no repique ni cohetes, sino un estruendo en el interior de la mina. ¡Se había aterrado!

Todos quedaron estupefactos, mirándose las caras. ¡Estaban salvados! Fueron al pueblo, donde encontraron la Iglesia con sus puertas cerradas y los habitantes consternados por lo que acababa de suceder en la mina.

Los creyentes vecinos de aquel pueblo fueron a la Iglesia a dar gracias por tan gran beneficio. En aquel lugar veneran la imagen de Cristo Crucificado que obsequió al pueblo el Rey de España Felipe II, hace más de cuatrocientos años. Esta es la imagen que traía a Tegucigalpa los vecinos del barrio de La Plazuela para hacerle veneración; pero una vez pensaron que al traerla la dejarían allí. Fueron a Santa Lucía con la misma alegría y las mismas ceremonias. Sacaron la imagen y la trajeron hasta cierto lugar del camino, de donde no la pudieran hacer pasar; pesaba más que el plomo. En este sitio está una cruz que conmemora aquel suceso y es muy raro que uno pase por aquel sitio sin que el compañero de viaje no le relate aquel milagro de Cristo de Santa Lucía, que tan generosamente obsequiara al pueblo el poderoso rey Felipe II.

# Farmacia "Choluteca"

— SU FARMACIA DE CONFIANZA —

GARANTIZAMOS QUE TODA RECETA PREPARADA EN NUESTRA FARMACIA LLEVA LA SALUD PARA LOS SUYOS, Y LA SEGURIDAD DE SU PERFECTA PREPARACIÓN, PORQUE SU RECETARIO ES ATENDIDO POR UN FARMACÉUTICO TITULADO CON MUCHOS AÑOS DE EXPERIENCIA. BUSQUE LA FARMACIA "CHOLUTECA", FRENTE AL SALÓN "PARIS".

# Empresa Agrícola Industrial

Oficina Principal: Tegucigalpa, D. G.—Sucurales: Choluteca—El Paraíso

AGRICULTURA

INDUSTRIA

Jabón Polo marmolado, Queso Cheddar, Queso Kr. ft y Mantequilla, Suelas, Cueros curtidors y con de los.

## CONSEJOS MÉDICOS A LAS MADRES

Por la Dra. Josefina Casas

### AMOR SIN HIJOS

—:0:—

Amenudo nos escriben mujeres que no desean tener hijos; otras que sólo desean tener dos hijos; algunas que de sean pasar varios años gozando los placeres de la vida, pero sin tener el compromiso de cuidar hijos, para tenerlos más tarde, cuando posean mejor situación económica, o más experiencia; otras tienen relaciones ilícitas y temen que éstas se conozcan esperando mejores tiempos, en que crean poder legalizar su situación civil.

El sentimiento de la maternidad es tan innato en la mujer, que es bastante raro encontrar una que lo lleve oculto en su corazón; pero desgraciadamente el ansia de goces ilimitados de que está poseída la humanidad en estos tiempos ha embudado este su blime sentimiento en las mujeres, al extremo que ha hecho que renuncien a la misión admirable y gloriosa que toda mujer tiene sobre la tierra.

El ambiente materialista de nuestra época, preparando a la juventud para gozar de la vida sin querer que se le hable de dolor, es una de las causas de este mal. La consigna es, pues, gozar de todos los placeres del amor sin el peligro de que nazcan hijos.

Y obsesionadas por el temor a tener descendencia se someten a diversas prácticas anticoncepcionales, viviendo en continuo sobresalto, atentando contra la vida del hijo cuando todavía está en el seno materno; cometiendo con estos actos flagrante violación de todo sentimiento natural y en abierta oposición a las

leyes divinas y humanas.

Olvidan que el ser que llevan en su seno, aunque sea de poco tiempo, es un ser humano desde su principio, con un cuerpo y una alma de un valor inestimable.

Todos los médicos están de acuerdo en que los abortos repetidos y las prácticas anticoncepcionales son perjudiciales a las mujeres, alterando en ellas su sistema nervioso, provocando muchas veces matritis, ocasionando en algunos casos verdaderas neurosis.

¿Como llega una mujer en estas condiciones a la vejez? Después de haber arrastrado una existencia plétórica de placeres materiales, con el cuerpo lacerado por achaques y miserias físicas, el alma llena de 'desengaños' llevando

una vida hueca, sin finalidad, sin sentido, añorando las caricias de aquellos hijos que no quiso tener.

Algunas tratan de defenderse alegando que la maternidad impone sacrificios. Pero no piensan que estos sacrificios son recompensados con creces con los goces que nos proporciona. Un hijo son dos brazos que nos estrecharán en los momentos de peligro; un corazón que latirá junto al nuestro en los momentos más difíciles. Los hijos son nueva y poderosa razón para vivir y luchar. Ellos significarán un apoyo en los peligros y los trabajos y sufrimientos que nos pueden ocasionar, se verán recompensados con los goces y ternuras sin límites que nos prodigan.

## OFICINA DE CONTABILIDAD

DE AGUSTIN CORDOVA RODRIGUEZ

PERITO MERCANTIL Y CONTADOR PÚBLICO

Tegucigalpa, Barrio Abajo.

Servicio para toda la República. Organizando Empresas y llevando contabilidades. Tenemos la solución de su problema

CONSULTENOS

## Perforación de pozos petrolíferos Submarinos

LONDRES. (Radio Prensa)

Ha sido construida en el Reino Unido una barcaza de generación de energía para perforaciones de pozos petrolíferos submarinos en Venezuela, es la primera embarcación de su clase construida y equipada en Inglaterra, y va destinada a la Compañía Shell para sus explotaciones petrolíferas del Lago Mrracaibo.

Esta barcaza está equipada para producir energía y realizar trabajos de perforación

durante 30 días sin necesidad de renovar su aprovisionamiento. Cuando se está trabajando en las perforaciones, la barcaza puede quedar atracada a una plataforma fija de moderna construcción, montada en pilotes a una altura superior a la superficie del agua, sobre la cual llevará una plataforma de acero que servirá de base a la torre de perforaciones, al motor y equipo.

Juntamente con la plataforma de perforación, la barcaza

# Un regalo para cada gusto

ENCONTRARA UD EN LA TIENDA LA FAVORITA DEPARTAMENTO DE REG LOS DE



OFRECEMOS:

Muchos regalos de distintos países

LLUGO:

Un juego de Porcelana fina de Alemania para 12 personas

ANUNCIAMOS:

Una rebaja de 10% sobre todas las piezas de Cerámica hasta el último de Mayo

# Pida Siempre Gerveza IMPERIAL

# La bebida de moderación

11-20-21-22-23-24-25-26-27-28-29-30-31-32-33-34-35-36-37-38-39-40-41-42-43-44-45-46-47-48-49-50-51-52-53-54-55-56-57-58-59-60-61-62-63-64-65-66-67-68-69-70-71-72-73-74-75-76-77-78-79-80-81-82-83-84-85-86-87-88-89-90-91-92-93-94-95-96-97-98-99-100

mov.ble generadora de energía, podrá llevar a efecto perforaciones hasta de 4,600 metros de profundidad, en la parte más profunda del lago, a 24 kilómetros de la orilla.

Habiendo dispuesto que el motor vaya accionando con energía diesel eléctrica, y no con equipos generadores de vapor, se ha evitado el problema de la alimentación de agua y el riesgo de incendio que cuando se utilizan sistemas de generación de vapor, en las proximidades del lugar de operaciones de perforación de pozos petroleros. La flexibilidad y facilidad de desconectar rápidamente los cables de energía y de control entre la barcaza y la plataforma de perforación, ofrecen grandes ventajas en circunstancias de mal tiempo y en caso de emergencia. La comunicación con la orilla se hace por radio. La barcaza tiene un desplazamiento de 2 545 toneladas y una eslora de 46 metros.

**COLOMBO.** El Brigadier Francis Reid sustituirá al Comandante en Jefe de Ceilan. Pertenece al Cuerpo de Artillería y actuó en África del Norte, Italia y la India durante la guerra. Tuvo el mando en Chipre hasta el pasado año.

**VIENA.** El Canciller austriaco Leopoldo Figl después de visitar en Londres a Su Majestad la Reina Isabel y al Primer Ministro Winston Churchill partirá para visitar los Estados Unidos.

**COPENHAGUE.** Un centenar de delegados de unos 45 países asistirán a una conferencia de dos semanas en esta capital sobre Transportes Aéreos Internacionales. Estudiarán regulaciones para aumentar la seguridad de los aviones en los últimos cinco minutos de vuelo que preceden al aterrizaje.

**LISBOA.** Han comenzado las obras para erigir una esta-

tua a Cristo Rey de más de 115 metros de altura en una colina de la orilla sur del Tago, frente a Lisboa, en cumplimiento del voto hecho por los obispos portugueses en 1940 si se libraban de la guerra. El costo de 3 millones de escudos se cubre por suscripción pública.

**CANBERRA.** Los batallones australianos en Corea formarán una Brigada completa, según declara el Ministro de la Guerra. Será comandado por el Coronel Thomas Daly, que será promovido a Brigadier.

**OTTAWA.** Los técnicos del caucho de 17 países revalorarán la situación mundial de este artículo en todo el mundo, en la primera reunión que el grupo celebra en el Canadá.

**PARIS.** El Consejo del Atlántico del Norte aprobó por unanimidad las garantías recíprocas entre la Comunidad de Defensa de Europa y la N.A.T.O. a fin de prestarse mutuo auxilio en caso de ataque. Las garantías figuran en un protocolo que tendrá que ser ratificado por los seis miembros del Ejército europeo antes de entrar en vigor.

**DIRECTORIO PROFESIONAL**

D.E. I.A.  
CIUDAD DE CHOLUTECA

---

Dr. H. Guillén Pinel  
Médico y Cirujano  
Horas de consulta: de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

---

Rafael Barahona C.  
Ingeniero Civil

---

Isaac Matute Zúñiga  
Abogado y Notario  
Calle "Morazan"

---

Dr. Edas Maradiaga  
MÉDICO Y CIRUJANO  
Horas de Consulta: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.  
Laboratorio: ANALISIS CLINICO

---

José Cisne Guzmán  
Abogado y Notario  
CALLE "MORAZAN"  
Nº 6

## LA SASTRERIA DE D. Visitación Colindres

Es la única que puede garantizarle la confección de cualquier traje al gusto. Corte perfecto. Ordere sus trabajos. Sastrería. Costado Sur del Mercado.

### El Jueves.....

Viene de la pag. 2

gen de San Antonio, esculpida en la ciudad de Cholulteca, y la imagen en estampa de la Virgen de Guadalupe.

Pero el señor Cura párroco Padilla dispuso que la celebración de Corpus fuera el domingo. Y fué un éxito. Hubo dos misas con una asistencia de feligreses muy numerosa. Acto seguido salió la procesión en visita de altares. Había cuatro, a cual más bello.

En casa de la señorita Adelina Sánchez estaba el primer altar, arreglado por doña Chinda v. de Reichmann y Chabelita de Martínez, en el que llamaron mucho la atención tres angelitos, uno de ellos portando una paloma blanca y los otros dos sendos ramos de azucenas.

El segundo altar arreglado por doña Carmen Martínez en la Escuela de Varones, representaba a Jesús orando en el Huerto de los

Olivos, en el cual se pudo admirar el buen gusto en su presentación.

Doña Mira de Tijerino construyó el tercer altar en el corredor de su propia casa de habitación, en el cual se pudo admirar a dos angelitos sosteniendo un rosario y otros tres angelitos en la parte baja del altar, formando un cuadro muy bello, enmarcado en blanco de plata.

Doña Mira tiene mucho gusto y mucha devoción.

Y el cuarto altar en la Iglesia de la Merced, en cuyo arreglo intervinieron María Ester Arias, Sofí Valladares y la Prof. Lydia W. de Arias. Nos cuentan que también hubo muy buen gusto en su arreglo, sobre saliendo un angelito como el de los otros altares.

Como nosotros no somos muy versados en estas cosas no podemos dar mayores detalles. Pero personas que entienden del asunto nos dicen que nada había qué desear en todos ellos.

Felicitemos muy de veras al señor

### Hechos y Gifras

Aunque el Laboratorio de la Sección de Piedras Preciosas, de la Cámara de Comercio de Londres, realice algunos trabajos de investigación, dedica la mayor parte del tiempo al examen de piedras preciosas. Sus gemólogos se valen de los más modernos instrumentos para identificar cualquier piedra que se les envíe. La mayor parte de las examinadas son perlas. En los catálogos de las subastas de joyas se leen con frecuencia estas palabras: "estas perlas han sido examinadas por la Cámara de Comercio de Londres, Sección de Joyería". En

Cura Párroco Padilla y a las personas que trabajaron en la celebración del día de Corpus Cristi en Cholulteca, y les damos nuestra voz de aliento para que no desmayen en su labor de mantener la fé cristiana en nuestro pueblo.

los 25 años de existencia de la sección, pasa de 900,000 el número perlas analizadas, y se cree que en 1953 se llegará a un millón. Del total de perlas enviadas a la sección, un 10% son cultivadas.

Un avión británico de bombardeo a reacción "Canberra" estableció un nuevo record de Inglaterra a Australia, aterrizando en el aerodromo de Laverton, cerca de Melbourne, en 23 horas 5 minutos de vuelo. La distancia recorrida es de 10 401 millas náuticas, desde Londres. El vuelo, de carácter ordinario, se hizo vía Malta, Habbaniya, Karachi, Calcuta, Singapur y Darwin. Este avión ha tardado 1 hora y 15 minutos menos que el Canberra anterior en hacer este vuelo.

## "EL NILO" y su Sucursal de don Gabriel M. Jalil

Ofrece al público en general mercaderías de toda clase y con precios completamente bajos. Visítelos y se convencerá.

## Farmacia "La Nueva"

DEL DOCTOR

Francisco Martínez P. y Co.

Medicinas constantemente renovadas. Esmerada atención.

## Moda de París de don Jacobo M. Handal

Le ofrece Radios Philips, Bicycletas Ruge, máquinas de coser "Sing-1", casimires, telas para mujer, abrigos y artículos para regalar.